



Hacienda propone 169% más recursos para efectos del clima

DORA VILLANUEVA

El gobierno federal propone un alza de 169 por ciento en los recursos presupuestales destinados a la adaptación y mitigación de los efectos del cambio climático, un anexo transversal de Paquete Económico 2023 en el que más de 70 por ciento del dinero público se centrará en los programas Sembrando Vida y Tren Maya. Según datos de la Secretaría de Hacienda para el rubro referido el gobierno federal propone un gasto de 187 mil 968 millones de pesos en 2023, un avance real de 169 por ciento respecto a lo registrado en 2022, y de 182.5 por ciento en términos nominales.

El incremento de recursos propuesto a la Cámara de Diputados sería el más alto en la actual administración. Sin embargo, la mayor parte del dinero va a un proyecto que no cuenta en su totalidad con los estudios que respalden su impacto ambiental (<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/12/politica/carece-fo-natur-de-mia-general-de->

[los-siete-tramos-del-tren-maya/](#)).

Como parte de los programas presupuestales que suponen alguna acción para mitigar el cambio climático, el Tren Maya absorberá 98 mil 549 millones de pesos, 52.4 por ciento del recurso destinado a este anexo transversal de proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año.

El otro destino principal será Sembrando Vida –que consiste en transferencias para promover la reforestación con árboles frutales y maderables–, que no estaba entre los planes presupuestarios por efectos de cambio climático en 2022, pero el próximo año se incluye con 34 mil 264 millones de pesos, a medida que el gobierno federal plantea las mayores emisiones de su deuda atada a objetivos de desarrollo sostenible.

Sembrando Vida ocupará 18.2 por ciento de los programas presupuestales cuyo destino es la adaptación y mitigación de los efectos de cambio climático. Los recursos directos para protección forestal sumarán mil 416 millones de pesos.